Рефераты № 1 – 2012 г.
	10 лет применению ручной плазменной закалки

В.А.Коротков

Представлена новая установка плазменного упрочнения, позволяющая закаливать то, что ранее было не доступно. Приведены её характеристики, сведения о технологии и эффективности применения.
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	10 years of manual plasma hardening
V.A.Korotkov
New installation of the plasma hardening  allowing to temper that wasn't accessible earlier was presented. Its characteristics, technology data and efficiency of application are resulted.
Keywords: plasma hardening, hardening installation.

	Технологии контактной стыковой сварки оплавлением и комбинированной контактно-дуговой сварки толстостенных труб большого диаметра для строительства сухопутных и морских газопроводов
В.И. Хоменко, С.И. Журавлев, А.Я. Сударкин, А.В. Курочкин, В.М. Кризский, В.Л. Коликов, С.А. Хомиченко, А.Н. Виноградов, В.Е. Яковенко, С.И. Кучук-Яценко, В.Г. Кривенко, Б.И. Казымов, Ю.В. Швец, С.В. Овечкин
На ЗАО «Псковэлектросвар» создана высокоэффективная технология автоматической сварки неповоротных стыков магистральных трубопроводов большого диаметра с повышенной толщиной стенки труб, отличающаяся высокой производительностью и высоким качеством сварных соединений.  Разработаны комплекс оборудования, реализующий технологию контактной стыковой сварки оплавлением, а также новая уникальная комбинированная контактно-дуговая технология сварки труб и соответствующее оборудование.
Ключевые слова: сварочное производство, контактно-дуговая технология сварки, сварка трубопроводов, контактная стыковая сварка оплавлением.
	Technologies of contact flash welding and combined arc image welding of heavy-wall larger diameter`s pipes for the construction of onshore and offshore pipelines
V.I. Homenko, S.I. Guravlev, A.Y. Sudarkin, A.V. Kurochkin, V.M. Krizsky, V.L. Colic, C.A. Homichenko, A.N. Vinogradov, V.E. Yakovenko, S.I. Kuchuk-Yatsenko, V.G. Krivenko, B.I. Kazimov, Y.V. Shvets, S.V. Ovechkin
High performance autowelding technology of main larger diameter`s pipelines with increased pipes wall thickness was developed by СJSC "Pskovelectrosvar". It`s notable for high production and high quality of welded connection. Complex of equipment implementing the contact flash welding technology, new unique combined arc image welding technology and associated equipment were developed.
Keywords: welding industry, arc image welding technology, pipeline welding, contact flash welding.

	Импульсная механизированная сварка под флюсом
В.А. Лебедев,  А.В. Владимиров, В.А.Хабузов
Рассмотрены результаты промышленного применения современных источников сварочного тока с возможностью получения импульсов в широком диапазоне регулирования их характеристик. 

      Получены выводы, которые свидетельствуют о возможности регулирования величины тепловложения в электродный металл и металл ванны при неизменной скорости подачи электродной проволоки.

      Определено, что с использованием импульсных алгоритмов работы сварочного источника, при неизменном количестве внесенного в ванну электродного металла, увеличение проплавления основного металла приводит к снижению усиления шва, что, например, является одной из основных задач импульсно-дугового процесса при сварке полотнищ резервуаров.
Ключевые слова: механизированная сварка, импульсная, источник питания, параметры, режимы, алгоритмы изменения, швы.
	Mechanized pulse flux-core welding
V.A. Lebedev, A.V. Vladimirov, V.A. Habuzov
The results of the industrial application of up-to-date welding current sources with the possibility of obtaining pulses in a wide range of regulation of its characteristics are considered.
       The findings, which indicate the possibility of adjusting the heat input to the electrode metal and the molten weld pool at a constant feeding speed of electrode wire were obtained.
       It was determined that with using pulsed-type algorithms of welding source work at a constant amount entered into the pool electrode metal, the increase in penetration of the base metal leads to decrease in the weld reinforcement. For example, it is one of the main problems of pulse-arc process in containers` strip panel welding.
Keywords: mechanized welding, pulse welding, power source, parameters, modes, change algorithms, welds.

	Электроды для ручной дуговой сварки оборудования АЭУ
А.Б.Геллер, Ю.В.Сванидзе, Ф.Ю.Зуев, П.А.Алексеёнок
Разработано модернизированное покрытие электродов марки ПТ-30 с использованием стержней из проволоки марки Св-10ГН1МА, выбор оптимальных режимов сварки во всех пространственных положениях.
Ключевые слова: сварка, электроды, оптимальный режим, покрытие электродов.
	Electrodes for manual arc welding equipment NPP
A.B. Heller, Y.V. Svanidze, F. Y. Zuev, P.A. Alekseenok
Created modernized coating electrodes grade PT-30 with the use of wire rod grade Sv-10GN1MA, selection of optimum welding conditions in all positions
Keywords: welding electrodes, the best mode, the coating of the electrodes.

	Сертификация сварочного производства
В.Н. Панин
Рассматривается разработанная Российским научно-техническим сварочным обществом система добровольной сертификации объектов сварочного производства, действие которой распространяется на сертификацию всех основных элементов сварочного процесса - систем менеджмента качества, персонала, материалов, технологий, оборудования, конечной продукции сварочного производства.
Ключевые слова: сертификация, сварочное производство, Российское научно-техническое сварочное общество, стандарт ISO   3834, стандарт ISO 9001, менеджмент качества.
	Certification of welding industry
V.N. Panin
Developed by Russian Scientific and Technical Welding Society the system of voluntary certification of welding production facilities is considered. It applies for certification of all major elements of the welding process - quality management systems, staff, work materials, process engineering, equipments and finished products of welding industry.
Keywords: certification, welding industry, Russian Scientific and Technical Welding Society, ISO 3834, ISO 9001, quality management.

	Исследование процессов наплавки с использованием дополнительного легирующего элемента на основе алюминия
А.Н. Виноградов, Д.Н. Макеев, М.А. Лутахов
В данной работе показаны результаты микротвердости поверхностного слоя сплавов наплавленных под слоем флюса с использованием дополнительного присадочного материала (алюминиевой проволоки), которая подавалась без тока в качестве легирующего элемента, увеличение  содержания алюминия в наплавленном шве увеличивает твердость наплавленного шва до 4500 Мпа.
Ключевые слова: наплавка под флюсом, интерметаллидные соединения,  аллюминий, сплав,  легирование, микротвердость.
	Welding research with the use of additional alloying agent on the ground of aluminium
A.N. Vinogradov, D.N. Makeev, M.A. Lutahov
The results of the microhardness of the case of alloys built-up under the flux layer with an additional filler metal (aluminum wire), which was submitted without current as an alloying agent are shown here. The increasing of the aluminum content in the build-up weld increases the hardness of its weld to 4500 MPa.
Keywords: flux building-up, intermetallic compounds, aluminum, alloy, alloying, micro-hardness.

	Повышение структурной однородности центробежнолитых заготовок
И.И.Ляшков, А.М.Володин, В.В.Ерошкин, Г.С.Мирзоян
Центробежное литье является одним из прогрессивных способов изготовления стальных и чугунных труб. Отличительным свойством металла центробежнолитых труб является их изотропность, высокая плотность и сравнительно высокие механические свойства, приближающиеся к уровню металла кованых труб, а в ряде случаев превышающие их.
Ключевые слова: центробежное литье, механические свойства, степень укова.
	Elevating of centrifugal-cast stock materials` structural homogeneity
I.I. Lyashkov, V.V. Yeroshkin, A.M. Volodin, G.S.Mirzoyan
Centrifuging process is one of the progressive ways to manufacture steel and cast iron tubes. The distinctive features of centrifugal cast tubes` metal are isotropic, high density and relatively high mechanical properties, approaching to the hammered metal tubes` level, and in some cases exceeding them.
Keywords: centrifugal process, mechanical properties, forging grade.

	Проблемы обеспечения качественного и надёжного сочленения роторов в валопроводе турбоагрегата
М.А.Биялт, А.В.Кистойчев, Е.В.Урьев
Рассмотрен механизм возникновения повышенных торцевых и радиальных биений фланцев полумуфт после их посадки на вал.  Высказанная гипотеза причины появления «перекоса» полумуфт после их посадки на вал подтверждается характером изменения торцевых и радиальных биений полумуфты при посадке и в процессе эксплуатации. Предложено для устранения указанных перекосов полумуфт и стабилизации вибрационного состояния турбин использовать методы вибрационной обработки роторов в процессе их изготовления и ремонта. Приводятся схема, методика и опытные результаты вибрационной обработки ротора СД турбины Т-175/210-130 ТМЗ.
Ключевые слова: ротор, перекос полумуфт,  вибрационная обработка, соединение с натягом, распрессовка.
	Problems of rotors connection in shaft line of turbo generating set
M А. Biyalt, A.V. Kistoychev, E.V. Uriev
This paper presents the appearance mechanism of high butt and radial beats of  joint flange after its landing on the shaft. The advanced hypothesis about the case of "deformation" appearance of half-coupling after its landing on the shaft  is confirmed by the nature of butt and radial beats` change of half-coupling during landing and at operation. It is proposed to use methods of vibration treatment of the rotors during its manufacturing and repair for avoidance the abovementioned deformation of half-couplings and stabilization of turbines` vibration conditions. The scheme, method and experimental results of vibration machining of the IP rotor of turbine Т-175/210-130 (Ural Turbine Works) are given.
Keywords: rotor, deformation of the half-couplings, vibration machining, force-fit connection, pressing-out.

	Моделирование пятна контакта колеса с рельсом в устройствах для исследования динамических процессов в тяговом приводе локомотива
А.И. Ивахин, В.И. Травиничев, Д.И. Петраков
Получена математическая зависимость, обеспечивающая подобие эллиптических пятен контакта колеса локомотива с рельсом и колеса с катком физической модели. Это позволяет значительно повысить точность моделирования и результатов исследования динамических процессов в тяговом приводе локомотива.
Ключевые слова: локомотив, тяговый привод, физическая модель, колесо, рельс, пятно контакта, подобие.
	Simulation of the wheel`s contact area with rails in the devices for the dynamic research in traction drive of locomotive
A.I.Ivahin, V.I.Travinichev, D.I.Petrakov
The mathematical relationship providing an elliptic similarity of the locomotive wheel`s contact areas with the rail and wheel with the physical model of roller was obtained. This can greatly improve the accuracy of simulation results and the dynamic processes in the locomotive traction drive.
Keywords: locomotive, traction drive, physical model, wheel, rail, contact area, similarity.


